

## Compromís apela a la pedagogía para cambiar el topónimo a "Castelló" - El Mundo Castellón al Día - 27/03/2018

# Compromís apela a la pedagogía para cambiar el topónimo a 'Castelló'

PP y Cs aceptan la invitación de Garcia a unas conferencias que ahondan en la propuesta

**DANIEL VICENTE CASTELLÓN**  
Castellón de la Plana asistirá a partir del mes de junio al inicio de los trámites para modificar su topónimo, rebautizándose 'sin apellidos' y eliminando la 'n' del final. 'Castelló' pretende engrosar la cuota del 90% de territorios de la provincia que, al hablarse en los mismos también en valenciano, cuentan con un topónimo que hace bandera de la Normalización Lingüística. Es por esta razón que el concejal delegado del área en el Ayuntamiento de Castellón, Ignasi Garcia, insistirá en la importancia de su propuesta –respaldada por el compañero de Compromís en el equipo de gobierno, PSPV, y el 'socio' en la oposición, Castelló en Moviment– a través de la realización de una serie de conferencias, cuyo fin es trasladar la importancia de que el cambio de topónimo se haga efectivo. Pero no es la única pretensión.

La alcaldesa de Castellón, Amparo Marco, consideró reciente-

### La alcaldesa pidió que la iniciativa estuviese apoyada por todos los grupos

mente que la iniciativa debe consensuarse con todos los grupos políticos –es decir, con la oposición, Ciudadanos y PP– y, asimismo, debe recibir el apoyo de estos partidos, ya que la importancia del proyecto es máxima a nivel vecinal.

Marco no afirmó que vetaría la propuesta en el caso de que Cs y PP no apoyasen la iniciativa de Compromís y apoyada por el bipartito y CSeM, pero sí se mostró partidaria de que todos los grupos



El concejal de Normalización Lingüística, Ignasi Garcia, junto a Jaume Garcia, jefe de negociado del área. EUGENIO TORRES

políticos en el consistorio voten a favor de la iniciativa, evitando que en legislaturas futuras se desaten reticencias ante proyectos que aprobaron equipos de gobierno anteriores, tal vez de distinto color político –para conocer este detalle habrá que esperar a las próximas elecciones municipales en 2019–.

De esta manera, Garcia consideró que, de alguna manera, la campaña de realización de conferencias –y otras acciones tácticas que se darán a conocer los próximos días– sí responde a las peticiones de Marco, aunque la oposición no lo ha puesto nada fácil, negándose desde el principio a dar su 'sí' a la iniciativa 'cocinada' en la concejalía del edil de Compromís.

Sea como fuere, el concejal de Normalización Lingüística expresó

que, se consiga o no el voto favorable de PP y Cs, la propuesta se elevará al pleno municipal del 31 de mayo de todas formas y, al contar el bipartito con el apoyo de CSeM, finalmente recibirá luz verde. «Debería ser así, estamos de acuerdo en que tiene que haber consenso político», subrayó el concejal en alusión a la voluntad de Marco. De hecho, Garcia recordó que el cambio de topónimo no sólo responde a los principios de la Agencia Valenciana de la Lengua (AVL) si no a la «Organización de las Naciones Unidas, ONU», en relación a derechos y libertades.

### ¿QUÉ DICE LA OPOSICIÓN?

Aunque convencer a Cs y PP se asemeja a un relato homérico, según explicó Garcia, el PP prevé presentarse en las conferencias. «La portavoz po-

pular, Begoña Carrasco, ha aceptado nuestra invitación», confirmó el edil. Desde Ciudadanos también se mostró una buena actitud para con la campaña dada a conocer ayer por Garcia en rueda de prensa. «Hemos confirmado la asistencia a la conferencia, tras la invitación del concejal Ignasi Garcia, porque en Ciudadanos siempre estamos dispuestos a escuchar las opiniones y propuestas de cualquier partido político», aseveraron fuentes de Cs. No obstante, «lamentamos que se inviertan miles de euros en un asunto que no suponía para nada una preocupación para los castellonenses, hasta que el bipartito convirtió el topónimo en polémica, ni es una necesidad urgente, en lugar de invertirse en otras demandas reales de los ciudadanos».

«Desde Cs seguimos reclamando

### CUATRO CONFERENCIAS, UN OBJETIVO

**28 de marzo.** La primera tendrá lugar mañana a las 18.30 horas en la Casa dels Caragols. Recibe el nombre 'La denominació oficial dels municipis valencians. Estat de la qüestió i propostes de futur' y contará con Maite Mollà, técnica de Onomástica de la AVL.

**12 de abril.** Se realizará a las 18.30 horas en la Llotja del Cànem y contará con los técnicos del Servicio de Dinamización Lingüística de Almassora, César Mateu, y de l'Alcòra, Guillem Castany.

**18 de abril.** Se llevará a cabo en la Facultad de Humanas y Sociales a de la UJI a las 12.00. Esta contará con Vicent Garcia Edo, doctor en historia; Lluís Gimeno, doctor en filología románica; y Bartomeu Prior, director del Servicio de Lenguas y Terminología de la UJI.

**2 de mayo.** La última de las conferencias se desarrollará en el Menador a las 18.30, y contará con Emili Casanova, presidente de la sección de Onomástica de la AVL.

al bipartito que gestione las verdaderas necesidades y preocupaciones de los vecinos de Castellón y defendiendo la libertad de los castellonenses de utilizar cualquier de las dos lenguas cooficiales para referirse a su ciudad», informaron desde la agrupación naranja.

El eslogan de la campaña es *Dos llengües, una identitat/ciudad*, en castellano, y *Dos llengües, una identitat/ciudad, en valenciano* y su gestación ha acarreado un coste aproximado de menos de 6.000 euros, según el edil.